

Todos los empleados que desempeñan alguna comisión fuera del punto en que deban tener su residencia por reglamento de su respectivo instituto, se presentarán inmediatamente a sus jefes, cesando en la comisión para que hayan sido nombrados, y el incumplimiento de esta orden se considerará como abandono de destino, exceptuándose tan sólo los catedráticos que fuesen jueces de oposiciones.

Se suspende la compra de libros, cuadros y objetos de arte hasta que se dicten las reglas oportunas para estas adquisiciones.

Si por circunstancias especiales y atendibles en beneficio público hubiese de continuar alguna comisión de las existentes, se determinará por real orden, previa consulta del centro directivo de que dependan.

Sección agrícola, industrial y de comercio

COTIZACIÓN DE LA BOLSA DEL 2.

Madrid	Barcelona
por 100 interior	por 100 interior
perpetuo..... 72'85	perpetuo..... 72'95
por 100 exterior	Banco Hispano
Florida..... 74'20	Colonial..... 95'00
Fin de mes..... 73'35	Crédito Mercantil
Próximo..... 00'00	Barcelona..... 46'00
Amortizable..... 86'75	Obligaciones del
Banco España..... 405'00	ferrocarril del
Billetes de la	Norte..... 70'80
Isla de Cuba..... 102'50	Obligaciones del
Fabaceras..... 106'75	ferrocarril de
	de Barcelona
	a Francia..... 59'50

Extranjero

BOLSA DE PARÍS DE 1.º DE ENERO

(Telegrama especial para EL DIARIO DE ZARAGOZA, de la casa T. Bénard, agente, 11, Rue Louis le Grand, París; y 39, Alcalá, Madrid.)

4 p ³ exterior..... 73'56	3 p ³ portugués..... 65'37
3 por 100 francés..... 82'95	Id. Caminos de
5 por 100 italiano..... 96'75	Hierro de Por-
Banco otomano..... 532'00	tugal..... 00'00
4 por 100 turco..... 15'20	Id. id. id. de Ali-
Obligaciones	cante..... 278'75
Egipcias..... 422'00	Billetes H. Cuba..... 507'00
Acciones Pana-	Mobiliario es-
má..... 1127'00	pañol..... 150'00
d. Norte de Es-	Caminos anda-
paña..... 330'00	lucos..... 900'00
Id. Rio Tinto..... 632'00	Tharsis..... 149'00
4 p ³ húngaro..... 87'50	

Asuntos de Aragón

En la provincia continúa observándose mucho movimiento en el negocio de vinos.

En la comarca de Cariñena se han hecho también estos últimos días muchísimas ventas de importancia.

El ferrocarril de Cariñena viene todos los días atestado de pipas y bocoyes.

En cambio, en la comarca de Calatayud se han paralizado algo las operaciones de compra y venta.

A este propósito escribe *El Diario de Calatayud* lo siguiente:

«Algunos de nuestros corresponsales de los pueblos nos manifiestan que hay bastante paralización en la venta de vinos, si bien es bastante activa la demanda, pero a precios en baja.»

No es de extrañar que haya poco movimiento, en vista del malísimo estado de los caminos para el transporte, y en cuanto a los precios más generales, haciendo un resumen que facilita apreciar el término medio, podemos decir que su estimación queda reducida entre 14 y 16 pesetas al quez.»

—*El Turolense* dice lo que sigue:

«Los ingenieros representantes de la empresa concesionaria de nuestro ferrocarril están sacando copias parciales de los proyectos Calatayud-Teruel y Teruel-Sagunto, con objeto, según se nos dice, de proceder al replanteo y seguidamente a las obras de construcción. Poco hemos de tardar en tener el gusto de ver por aquí a aquellos señores cuyas primeras relaciones, indudablemente, las entablarán con la comisión provincial constituida desde hace algunos meses en Junta gestora del ferrocarril por voluntad expresa de los pueblos directamente interesados en la construcción. Ella deberá ser mediadora entre la empresa y los pueblos en el importante asunto de la expropiación de terrenos de propiedad particular.»

Las provincias

La Cámara de Comercio de Reus se ha visto precisada, en vista de las dificultades que oponen las Aduanas francesas a

nuestros vinos, a elevar una exposición al ministro de Hacienda, señalando los males que imposibilitan su desarrollo y los serios temores que inspira el porvenir de aquel comercio, si no se busca una solución inmediata que prevenga el conflicto, y que en plazo breve produzca los efectos que se desean.

—Entre los comerciantes de Tarragona se comenta también desfavorablemente el proyecto de la nueva ley del Timbre, exponiendo juicios muy sensatos acerca de la dificultad económica que entraña aquella cuestión.

Dicen, muy fundadamente, que parece imposible concebir siquiera tal proyecto sin hacerse antes cargo de los trastornos que está llamado a producir al intentarse llevarlo a cabo.

En él se figura un impuesto sobre el movimiento de valores de uno por mil; otro sobre los beneficios mercantiles, obligación de mostrarles los libros de contabilidad a los inspectores del fisco, y no sería larga tarea reseñar el cúmulo de prevenciones que no pueden producir otros resultados, que acabar con la paciencia del contribuyente que apenas puede con tanta contribución.

A muchos comerciantes les hemos oído decir que si se establece la ley del timbre, no les queda otro remedio que cerrar los almacenes y marcharse a otras tierras más hospitalarias.

—Anteayer falleció en Barcelona el señor D. Ramón de Siscar, jefe de una antigua casa de la nobleza catalana y persona muy querida de cuantos le trataban por su bondadoso corazón y por su clara y cultivada inteligencia. Modesto en su grado, no concedió ninguna importancia a excelentes trabajos que tenía hechos ó preparados, y solo a ruego de sus amigos se decidió ha pocos años a publicar una traducción de *Las Geórgicas*, de Virgilio, en la que probó cuánto conocía la lengua latina.

Era muy perito, asimismo, en la historia patria y singularmente en la de Cataluña, mostrando predilecta afición por los estudios históricos.

Esta afición le condujo a formar una colección numismática muy importante, en la que hay notables ejemplares de monedas españolas y una sección celtibera, que según nuestras noticias, figura entre las más completas que se han reunido en nuestra patria.

El señor de Siscar había pertenecido a varias asociaciones literarias y artísticas, entre ellas la Real Academia de Buenas Letras de Barcelona.

Sus ideas políticas le habían llevado siempre a militar en las filas del partido conservador, cuyas doctrinas sostuvo en las Cortes, como diputado antes de la revolución de 1868.

Al iniciarse la restauración del Rey D. Alfonso XII, el señor de Siscar fue uno de sus más resueltos partidarios, trabajando para que se llevase a cabo y formando parte del Ayuntamiento de aquella capital, que se nombró de real orden en los primeros días de 1875.

Posteriormente, sin dejar de profesar las mismas ideas, estuvo el difunto apartado del movimiento político, dedicándose por completo a su familia, al cuidado de su extenso patrimonio y a sus aficiones bibliográficas y numismáticas.

De algún tiempo a esta parte se sentía algo delicado de salud, si bien no creemos que se temiese un desenlace tan pronto como el que le produjo la muerte poco menos que repentinamente. Profundo y ferviente católico, dispuesto siempre a hacer el bien, el Señor en otra vida le habrá dado el premio de sus virtudes y de sus buenas obras.

A su distinguida familia le enviamos el más sentido pésame.

—En breve se procederá en Villareal a la inauguración de la estatua en honor de Iparraguirre.

Han sido invitadas para el solemne acto, las cuatro diputaciones vasco-navarras, el consejo de los Bajos pirineos y la prensa.

Gloria

Comedia en tres actos y en verso, original de D. Leopoldo Cano y Masas, estrenada en el teatro de la Comedia la noche del 5 de Diciembre de 1888, y anoche en el teatro Principal.

Cuentan de un filósofo de la antigüedad que oyendo en la plaza pública acalorada reyerta que acerca de un ausente sostenían varias personas, replicó refiriéndose al objeto de la conversación:

—¿Es discutido? Pues es un sabio.

Parodiando esas frases, podría decirse, en

vista de las discusiones que provocan las obras del autor de *La Mariposa*:

Leopoldo Cano es un autor de primer orden. Y con efecto, jamás lo horrible se discute, nunca para juzgar lo malo hay diversidad de pareceres; que los groseros y burdos perfiles, lo mismo que las malas concepciones y los ruines engendros saltan a la vista, sin que haya ni una voz que las defienda, ni una pluma que escriba ditirambos en su elogio.

En cambio, lo bello, lo grande, lo que brilla, lo que arrebató, se discute siempre, que entre los lumineros es fácil adivinar las sombras, y en el cielo purísimo marcar las nubes mientras que no es posible distinguir siluetas, ni señalar contrastes allí donde todo es oscuro, sombrío, de un mismo tono.

Ninguno quizás de nuestros dramaturgos modernos de primera línea más fustigados que Leopoldo Cano, pero ninguno quizás más efectista, ninguno que arranque tan franca y espontáneamente el aplauso de los espectadores.

La Pasionaria, con sus muchos absurdos y sus indisculpables errores, es plantel de efectos y arsenal de éxitos.

Y cuenta que no entramos aquí en si al público le domina el buen ó el mal gusto; pero conste que nosotros creemos que el que aplaude siente, y que jamás lo horrible y lo feo pudo despertar más sentimientos que los de aversión ó antipatía.

Gloria marca una fase nueva en la manera de concebir de Leopoldo Cano.

Acabamos de salir del estruendo, y lo que estampamos en las cuartillas no son más que las impresiones causadas por eso cuyo eco todavía repercute en los oídos. Seremos más cronistas que críticos: más periodistas, y en ese concepto obligados a devorar la sed de noticias, que juzgadores fríos y razonadores: algo menos que artistas, artesanos.

El argumento de *Gloria* lo refería así un periódico madrileño:

«Vive Lorenzo, escultor famoso, en una estrechez rayana en la miseria, habiendo dado generosa hospitalidad a una mujer que ignora quiénes fueron sus padres y un ciego (a quien *Gloria* sirve de lazarillo), inválido de la guerra, abandonado por la ingratitude de esta madre España.»

El amigo más querido del artista, escultor como él, roba a diestro y siniestro asuntos y estatuas, tratando de robarle igualmente a Lorenzo su gloria y el amor de la mujer que personifica la aspiración del genio. Un corredor de obras de arte, un editor como si dijéramos, completa aquella serie de despojos, y él, víctima de la indiferencia pública y la malicia privada, sucumbe cuando la pasión de una mujer perdida le lanza por los derroteros del desenfreno, cayendo en la abyección desde el vino al juego, y consintiendo desde el latrocinio artístico hasta la venta de su honra.

Llegado el momento fatal en que se descubren sus caídas, abre los ojos al remordimiento y su conciencia le enseña que tenía en *Gloria* el camino de la dicha en los dos aspectos, la fama y el amor.

Como la alegoría de *La Mariposa*, aquí ha tenido la gloria al lado y está ciego el protagonista; allí era la felicidad la que volaba alrededor de un hombre, sin conocerla éste.

Por fin acude el renombre a coronar el triunfo de Lorenzo, recibiendo el más alto premio, su estatua de la *Gloria*, modelada e inspirada en la figura de aquel ángel que guía al ciego en la vida y al artista en la senda de la inmortalidad.

Pero detrás de esos personajes que parecen de carne y hueso, hay que ver algo más superior y elevado.

Gloria de España, es el ideal del artista; es lo que vé el poeta en sus largas vigiliadas; es lo que aparece en el cielo de la inmortalidad, con el laurel en la mano, mecándose junto al simbólico mirto, siempre desdenosa, siempre girando al lado del genio que va a tocarla, que aspira a poseerla y a veces cae en un precipicio que no ha sabido salvar.

Loreto, es la gloria fingida, encanallada, de relumbrón; la que se alquila por dos pesetas; las hojas de trapo que parecen de laurel; la que como vale poco, se prodiga, se vende, se entrega no al mérito, no al talento, si al que sabe comprarla, al que se revuelve entre el fango de la adulación y el cenagal que rodea la trata de ovaciones y el empréstito de éxitos.

Lorenzo, es el artista de corazón; que siente afanes por la gloria; alientos por su patria; orgullo por sus méritos, pero que desfallece ante la miseria que le rodea y a la que pone término, el editor *Fortunato* con sus incitantes tratos, y el ejemplo del amigo *Inocencia* artista encanallado que copiando gana, y falsificando enriquece.

Esteban el ciego, es la musa española, nuestro arte, nuestra gloria; lo que en poesía se llama romance, en música petenera y jota; en pintura Velazquez y Goya, esa musa española, declarada hoy *cursei* por los llamados partidarios del buen gusto, prostituida por un realismo exagerado puesta a merced de los ingenios y de las musas extranjeras que la dominan y esclavizan.

La idea de Leopoldo Cano es hermosa; reivindicar la musa española, nuestras hermosas concepciones frente de la invasión contraria; proclamar la legitimidad del verdadero artista frente del mercantilismo del agiotista de concepciones; presentar la virtuosa *Gloria* enfrente de la ramera fama comprada.

Por eso decíamos que Leopoldo Cano ha cambiado en la manera de concebir, pero no en la forma de decir. Es el epigramático de siempre, pero con la misma energía, fustigando con la saña de siempre y empleando un verso hermoso, admirable, arrebatador.

La obra es grandiosa.

Ahora bien—y esía es la cuestión principal—esa idea es escénica? ¿Debe ser llevada al teatro?

Nuestra opinión es—y vaya por delante escudada con la incompetencia—que no. Ciertamente que los rumbos modernos del teatro son perjudiciales; ciertísimo que ha de alzarse protesta viva y enérgica contra ese realismo que nos encanalla, que nos asesina el gusto, que convierte a los autores en fotógrafos y a la escena en mera placa receptora, pero cierto

también que las cosas hay que tomarlas como vienen, que el gusto del público por ahí va, y que para contrariarle están los libros.

El señor Cano ha empleado el *similibus curantur*, y lo ha practicado á medias: ha querido corregir el estado de la escena en la escena [misma sin acordarse de que curar con medios idealistas enfermedades realistas á tanto equivale como á trasplantar de repente al campo en donde solo oxígeno respira, una flor en la estufa criada, y entre aire artificial crecida.]

Con toda su grandeza casi todas las comedias de nuestro incomparable teatro del siglo XVII, resultan hoy lánguidas, incoloras, pesadas si se ponen en escena; y sin embargo leídas (que de bellezas no saltan á la vista) juvenia hermosura no hallamos en Calderón y en Lope, y en Tirso y en Alarcón, y en Moreto y en Rojas.

La ejecución que alcanzó anoche *Gloria*, fué buena en general. La señora Cirera muy bien en su protagonista, tanto más difícil, cuanto que es el tipo más ideal de todos.

Admirable el señor Cepillo en su papel de Lorenzo, sobre todo en el acto segundo, en donde expresa la volubilidad y vacilación del que lucha entre la sed de oro que el envilecimiento artístico satisface, y la conciencia que ama la *Gloria*, que le da grandes triunfos pero vida miserable.

La creación del señor Cepillo, es la mejor de las muchas buenas que le hemos visto. El señor Carsi sacando del personaje *Esteban*, el partido que un actor cómico puede sacar de un personaje serio.

La Sra. Tobar y los señores Robles, Cirera y Barceló trabajando con buenos deseos.

La escena bien puesta, y admirablemente dirigida.

Ahora discuten los críticos si la obra de Cano es propia de hace dos siglos ó para dentro de dos siglos. Sin entrar en la cuestión, yo que soy muy amigo de la prosperidad de España y de su cultura—á riesgo de que me llamen *cursei*—diré que la prueba mejor de que España había llegado á un alto grado de civilización y al *sumum* de los conocimientos literarios, sería que todos los públicos sin excepción entendiesen y aplaudiesen de buenas á primeras la *Gloria* de Leopoldo Cano.

Rafael Lucas Martínez

3 de Enero del 89.

Perfumería de Fortis, Alfonso I, 27

Pasta depilatoria de Dufren, para quitar el vello de la cara y brazos.

Crónica del día

El lunes próximo tendrá lugar la inauguración en el teatro Principal, de la temporada de zarzuela.

La obra elegida es *El milagro de la Virgen*, del maestro Chapí.

Publicáramos ayer una noticia diciendo que nuestro amigo querido el señor D. José Tomás, había sido elegido diputado á Cortes por el distrito de Valderrobles (Teruel).

Como consignábamos, la noticia estaba tomada de los periódicos de la corte, que á su vez la copiaron de los centros oficiales.

El Imparcial, periódico de la situación, afirmaba anteayer, para remachar el clavo, que el Sr. Tomás era el único candidato de oposición que había salido triunfante.

Ahora parece que las cosas han cambiado. El Sr. Tomás no ha vencido.

¿Nuestros lectores creerán sin duda que la equivocación ha estado en los periodistas? Pues no señor; se ha cometido nada menos que en el ministerio de la Gobernación.

De donde se desprende el celo é interés con que allí se tratan asuntos tan graves como el de la proclamación de diputados.

Equivocándose en las esferas superiores, á donde todos tenemos que acudir como principal fuente de noticias, no es extraño que los demás sufriesen el mismo error.

Pero de todas maneras no deja de ser sorprendente, aunque quizás honre más á nuestro amigo el que hoy proclame el ministro diputado á uno y mañana á otro.

Anteayer fueron detenidas dos mujeres, por haber promovido un fuerte escándalo en la plaza del Pilar, á las dos de la tarde.

Han sido detenidos esta madrugada, cuatro rateros á quienes se ha encontrado maquinando algún proyecto de su industria.

Se ha visto el expediente del maestro jubilado de la escuela elemental de Alcampel, D. Fernando Zaidín, en el que se solicitaba declaración de derechos, habiendo acordado la Dirección General autorizar á dicho señor para que pueda obtener legalmente el nombramiento para la escuela de Azuel.

Mañana termina el plazo para la admisión en este Gobierno Civil, de las proposiciones para las subastas que han

de verificarse el día 9 del actual, de las caríteras de la provincia de Santander, Palencia, Toledo y Valladolid.

La sociedad Económica Aragonesa de Amigos del País, celebrará mañana viernes, junta ordinaria, en el salón de sesiones de la misma.

En la actualidad existen 120 alienados en el manicomio nuevo y 279 en el viejo.

Eso encerrados, por más de que ya sabemos que en esa santa mansión ni están todos los que son, ni son todos los que están.

Las oposiciones para cubrir las plazas de maestros que en esta provincia se hallan vacantes, darán comienzo el lunes próximo.

Don Toribio Sanz Carrancio, ha sido nombrado registrador de la propiedad del partido de Calatayud.

Ha sido nombrado archivero de los protocolos del colegio notarial de Huesca, D. Pablo Linés y Serrate.

En Sos se han presentado tres casos de epidemia variolosa.

La junta de Sanidad de aquel partido se ha reunido inmediatamente y adoptado las oportunas medidas para evitar el contagio.

El día 8 del actual saldrán probablemente, con dirección á los campos de experiencias, los peritos agrónomos que tienen á su cargo la misión de estudiar los fenómenos producidos en las vides por la filoxera.

En el juzgado de primera instancia de Alcañiz se halla vacante la plaza de Médico forense que ha de proveerse con arreglo al Real decreto de 13 de Mayo de 1862 y orden de igual mes de 1873.

Los aspirantes á ella presentarán sus solicitudes en el Juzgado referido dentro del término de 15 días.

En virtud de lo dispuesto por Real orden de 20 de Diciembre, se ha señalado el día 24 de Enero de 1889, á la hora de las doce de su mañana, para la adjudicación en pública subasta de las obras de reparación extraordinaria del Convento de Religiosas de la Encarnación de esta ciudad, correspondientes á la primera sección de las cuatro que comprende el proyecto aprobado, bajo el tipo del presupuesto de contrata de 9.515 pesetas 63 céntimos.

La subasta se celebrará en los términos prevenidos en las instrucciones publicadas con fecha 13 de Agosto de 1876, 28 de Mayo de 1877 y 13 de Diciembre de 1880, ante la junta diocesana, hallándose de manifiesto en la secretaría de la misma para conocimiento del público, los planos, presupuestos, pliegos de condiciones y Memoria explicativa del proyecto.

Los obreros de los talleres de la Estación de Barcelona tenedores del billete premiado en el sorteo de Navidad, han sido avisados para que mañana á las once concurren al Banco de España, en donde á presencia del administrador de loterías nuestro querido amigo D. Juan Blanco, les será satisfecho lo que les corresponde.

La comisión encargada de redactar las ordenanzas municipales, se reunirá mañana á las tres de la tarde.

Pasado mañana celebrará sesión la junta encargada de la creación de un asilo de huérfanos.

La sección que entiende en el proyecto de alcantarillado, se reunió ayer tarde.

Tratóse en la sesión la cuestión legal, y el señor Ripollés, nuestro querido amigo, ilustró con su parecer el dictamen.

El señor Quintero dijo que los vecinos de la calle de D. Alfonse satisfarán todo el importe, excepto la tercera parte que pagará el Ayuntamiento.

Lo que urge es que el asunto se resolviera pronto y á satisfacción de todos.

Ayer falleció en Madrid, nuestro respetable paisano el acaudalado propietario D. Juan Manuel Biec, ligado por lazos de parentesco á distinguida familia de esta ciudad.

La muerte ha sido muy sentida, porque el señor Biec era de los hombres cuyas condiciones le habían captado general estimación y extraordinarias simpatías.

¡Descansen en paz!

Ha llegado á esta capital el ilustrado inspector del Banco de España don Vicente Orte y Rull y el inteligente oficial de la Delegación de Contribuciones D. Manuel Nuñez.

La venida de dichos señores tiene por objeto el ayudar al director de esta cursal en la investigación de los asuntos de contribuciones.

Restablecido por completo de su enfermedad el ilustrado abogado D. Pascual María de Vicente y Cortazar, vuelve al ejercicio de su profesión, en su despacho, Coso 91.

Felicitemos á nuestro querido amigo por su total restablecimiento.

A las seis de la tarde recibimos ayer los telegramas que á las dos de la misma nos remitió nuestro corresponsal madrileño.

Como han perdido la oportunidad, no podemos publicarlos.

Ayer volcaron tres carros de transportes en el camino vecinal, que desde el Campo del Sepulcro conduce á la carretera de Valencia.

Aquellos de nuestros lectores que conozcan el expresado camino, dirán y con justísima razón, que nada de particular tiene que vuelquen tres carros.

Efectivamente, esos vuelcos nada tienen de particular; pero lo que sí tiene y mucho de particular, es que el Ayuntamiento tenga tan abandonado aquel camino, como los demás.

Las funciones religiosas que ayer se celebraron en la Santa iglesia metropolitana del Pilar para conmemorar la venida de nuestra augusta y excelsa patrona, viéronse sumamente concurridas y obtuvieron la misma brillantez, ó mayor si cabe, que en los años anteriores.

Aquellas solemnidades terminaron por la noche con un rosario general, que fué fervorosamente rezado, por los inmensos fieles que allí se encontraban.

Bajo el punto de vista terapéutico la «Emulsión Scott» es una solución feliz y soberano remedio para las enfermedades de la infancia

(Pídase siempre la legítima de Scott)

Madrid 1.º Julio 1887.

La Emulsión Scott de aceite puro de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa, representa bajo el punto de vista terapéutico la solución feliz de medicamentos indiscutiblemente soberanos para muchas enfermedades de la infancia. Como preparación farmacéutica la Emulsión Scott reúne condiciones de perfección que permiten calificarla de perfecta y excelente.

D. F. PEREIRO PULL.

La Limonada purgante en polvo de Armisén, es el más suave, agradable y útil de los purgantes y aun el más económico, pues con una caja que vale seis reales pueden prepararse seis purgas. Se vende en la Farmacia de Armisén, Plaza del pueblo 5, y principales farmacias.

Los enfermos que tengan necesidad de avivar las fuerzas todas de su organismo, obtendrán resultados sorprendentes haciendo uso del Jarabe de hipofosfitos de Climent. 2

Alcance Telegráfico Nacional y extranjero

En Servia

Belgrado 2 (7 mañana).—Ayer fué día de manifestaciones en esta capital. Los radicales celebraron una importante contra Austria.

Los amigos de la Reina Natalia celebraron otras dos manifestaciones. Una en favor de la Reina y el príncipe heredero y la otra en contra del Rey Milano.

Varios cristales del Consulado de Austria y los de las casas donde habitan austriacos, fueron apedreados por los primeros manifestantes.

Créese que Austria pedirá explicaciones al Rey Milano por estos atropellos.

La cosecha de vinos en Burdeos

Burdeos 2 (12 tarde).—El resultado general de la cosecha de vinos en esta región vitícola, arroja un total de 2.666.535 hectolitros de vino.

Desde hace once años no se había cosechado aquí una cantidad tan importante.

Un archiduque grave

Viena 2 (9 mañana).—El archiduque Luis Victor, hermano del Emperador de Austria se halla gravemente enfermo.

El Czar de Rusia

Roma 2 (10 mañana).—El Czar de Rusia ha felicitado al Papa por la entrada del nuevo año.

Es la primera vez que el Czar ha tenido esa deferencia con Su Santidad.

En Zanzibar

Berlin 2 (10 mañana).—Las noticias que se reciben aquí respecto á la escuadra alemana que coopera en el bloqueo de la costa de Zanzibar, son muy graves.

Las tropas alemanas se ven diezmadas por la fiebre.

Créese que esas fuerzas serán en breve reepatriadas y suspendido el bloqueo hasta el próximo invierno.

Tentativa criminal

Budapest 2 (10 mañana).—Un desconocido que consiguió penetrar anoche en el palacio real, disparó dos tiros contra un ugiar que atravesaba la antecámara del Trono.

Por fortuna los proyectiles no alcanzaron al ugiar.

El criminal huyó.

La familia real, contra quien se supone iba dirigido el atentado, no se halla actualmente en el Palacio.

El Rey de Holanda

La Haya 2 (8 mañana).—La vida del Rey Guillermo III de Holanda se extingue por momentos.

Sus fuerzas decrecen cada día rápidamente, y los médicos de cabecera han declarado que no cabe esperar más que una próxima catástrofe.

En Italia

Roma 2 (9 mañana).—La combinación de altos cargos militares hecha por monsieur Crispi, ha disgustado en general.

Se anuncia un debate en las Cámaras italianas sobre este asunto.

Los diputados militares presentarán la siguiente proposición:

«Que los militares en activo no puedan ser diputados, ó que la independencia de sus votos sea respetada.»

Madrid 3 7 mañana

En la línea de Salamanca á Portugal, kilómetro 8, ha descarrilado una locomotora.

La causa es el desprendimiento de una trinchera.

No ocurrieron desgracias personales.

Se instruye el oportuno expediente á fin de exigir á aquella Compañía las responsabilidades en que ha incurrido.—M.

Madrid 3 7:40 mañana

En el salón de Conferencias se daba anoche como segura la noticia de que los Sres. Martos y Canalejas presentarán sus dimisiones antes de que las Cámaras reanuden sus tareas.

En los centros oficiales se niega la noticia, afirmándose que dicho incidente no tomará caracteres políticos.—M.

Madrid 3 7:40 mañana

Es probable que en la *Gaceta* del viernes aparezca una real orden organizando el cuerpo de bibliotecarios, archiveros y anticuarios.

En dicha real orden se determina la forma y manera en que han de resolverse las cuestiones que se susciten entre editores, autores y empresas.

La base en que se apoya es que las empresas no podrán ni representar ni traducir obra alguna sin satisfacer antes sus correspondientes derechos.

Los pleitos que estos asuntos originen, los resolverá los tribunales ordinarios, previa la fianza que se exija.

El ministro de Marina ha puesto á la firma de S. M. la Reina Regente una propuesta reglamentaria de ascensos, individuos pertenecientes á la Armada.—M.

Madrid 3 10 mañana

Noticias de París dan cuenta del paradero del Sr. Ruiz Zorrilla.

Parece ser que se encuentra dicho señor en una finca sita cerca de aquella capital.

Se ha celebrado el acto de conciliación sin que diera resultados satisfactorios, entre los representantes del periódico *La Monarquía* y del Sr. Martos.—M.

Madrid 3 11 mañana

Se confirma que el señor Alonso Martínez no aceptará la Presidencia del Tribunal Supremo mientras sea ministro de Gracia y Justicia el señor Canalejas.

También se dice que el señor Alonso Martínez suscitara en el Congreso el debate sobre el incidente Martos-Canalejas. Se indica para ocupar el Arzobispado de Manila, al obispo de Oviedo Sr. Martínez Vigil.—M.

Madrid 3 12 tarde

Anoche se estrenó un drama titulado *La mejor ley*, original del aplaudido autor dramático D. Joaquín Dicenta.

La obra obtuvo un lisonjero éxito.—M.

Madrid 3 12:20 tarde

El presidente del Congreso Sr. D. Cristino Martos, obsequió anoche á sus amigos con un espléndido banquete.

Entre los comensales se hallaban los señores Castelar y Capdepon. El señor Canalejas no asistió.

Durante el banquete habló mucho del incidente surgido entre los señores Canalejas y Martos.

El señor Martos hizo sobre este punto declaraciones que revisten gran importancia.—M.

Madrid 3 1 tarde

Los preparativos para poder realizar las pruebas oficiales del buque submarino inventado por D. Isaac Peral, se hallan casi terminadas.

Las pruebas se efectuarán en breve.

La suscripción abierta por los marinos de Cadiz para dedicar un obsequio al ilustre inventor del submarino asciende ya á la suma de 10.000 duros.

El Sr. Peral reconoce noche y día todos los aparatos más importantes de su buque para convencerse de que se hallan en perfecto estado.—M.

Madrid 3 1:10 tarde

La *Gaceta Oficial* publica hoy el real decreto del ministerio de la Guerra, sobre la estabilidad de las guarniciones militares.

En dicho decreto se previene que aquellas guarniciones deben permanecer un tiempo indefinido en las respectivas plazas que ocupen.

Igualmente se dispone que todos los jefes y oficiales podrán variar de destino, cuando pasados dos años de estancia lo soliciten por los medios reglamentarios.—M.

Madrid 3 1:40 tarde

Dicen telegráficamente de Berlín que no es cierto haya fallecido el Rey de Holanda, pero que sí se halla agonizando.—M.

Madrid 3 2 tarde

Según telegrafían de Londres, en Irlanda ocurrieron ayer nuevos desórdenes.

Hay que lamentar la muerte de muchos revoltosos y bastantes heridos.

El restablecimiento del orden se hace difícil por haber interceptado los incorrectos las vías de comunicación.—M.

Madrid 3 2:43 tarde

En el Consejo celebrado bajo la presidencia de S. M. se ha firmado el indulto de la pena de muerte del reo de Tafalla.

En el Consejo se ha acordado enviar botiquines y médicos de la marina á Canarias para asistir á los atacados de la fiebre amarilla.—M.

Madrid 3 2:43 tarde

En el Consejo se ha aprobado la R. O. acerca de la propiedad literaria. Se habló de la creación de la nueva Dirección de Artes y Letras.

Se acordó se reanuden las sesiones de la Diputación provincial, y se ocuparon de las combinaciones de alto personal militar, sin ultimarlas.—M.

LA FIESTA DE LOS NIÑOS

Juuetés

Inmenso surtido desde 25 céntimos á 150 pesetas uno.

BAZAR EUROPEO

DE GARCIA GIL HERMANOS

Zaragoza, Alfonso I, números 13 y 15

681 4d

PRIMER ANIVERSARIO

Mañana viernes, 4 del actual, se celebrará en la iglesia parroquial de San Pablo, á las diez de la mañana, un aniversario por el alma de la señora

Doña Benita Alava y Marin de Martin

que falleció el día 7 del mes actual del año anterior 1888

Su esposo, hijos, hijos políticos, nietos y demás familia, suplican la asistencia y rueguen al Señor por su eterno descanso.

687 1-p

Tip. de Zacarias Rodríguez, Coso, 61, junto al Teatro Principal.—Teléfono 58.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones Don C. A. Saavedra, Agencia franco-hispano-portuguesa.

ANUNCIOS.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones Don C. A. Saavedra, Agencia franco-hispano-portuguesa.

Cultos religiosos

Santo de hoy.

Santa Genoveva.

Santo de mañana.

Santa Benita.

Cultos para mañana.

Cuarenta horas.

En Sta. María Magdalena, de ocho a cinco y media.

Santo Rosario.

En el Pilar y demás parroquias á las cinco y cuarto.

Corte de María

En Ntra. Sra. de Zaragoza la Vieja, en San Miguel.

Misa de infantes.

En la santa capilla, á las cinco y tres cuartos.

Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Ntra. Sra. del Pilar.—A las siete.

Los domingos y días festivos se celebra misa de once en la iglesia de Ntra. Sra. del Portillo.

Espectáculos.

Teatro Principal.—Compañía de declamación española.—Función para hoy: «Gloria». Entrada general, 50 céntos. A las ocho.

NARANJAS MANDARINAS

DE SEVILLA

LA MADRILEÑA

San Felipe núm. 13.

A. A. Olivan é hijo

COSO, 32

PAPELERIA

TIPO-LITOGRAFIA

Altas novedades en papelería.

TARJETAS DE VISITA

las mejores del mundo

Sigue la venta de lenteja negra con rebaja de precio. Como igualmente cebada Marcial de simiente. En el parador del Norte. 683 4p

Calle de Rufas, 11 y 13, se arrienda una cómoda, bonita y barata habitación 3.^a con cuatro dormitorios independientes, comedor y muy buenas luces; en la misma y la portera informarán. 677 3s

Coso, 93, se alquila un hermoso entresuelo, en 3.000 reales al año; en el mismo darán razón. 673 3s

CAL HIDRAULICA

LEGITIMA

DE ZUMAYA.

Premiada en varias exposiciones.

DEPÓSITO

CONTAMINA, 20.

En la calle de Boggiero, núm. 91, se venden patatas francesas á tres reales arroba. 659 1s

CASA DE PRÉSTAMOS

Miguel de Ara, 5 y 7.

Venta permanente de los objetos vendidos, gran surtido en ropas blancas y de color, colchones, tapabocas, mantones, ropas de invierno para hombre, capas nuevas y usadas y otros muchos efectos, relojes de bolsillo y varias alhajas, todo á precios muy reducidos. En la misma casa se sigue empeñando como de costumbre toda clase de ropas y objetos de valor. 553-6d

Servicios de la Compañía Trasatlántica DE BARCELONA.

LÍNEA DELAS ANTILLAS, NEW YORK y VERACRUZ.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

LÍNEA DE COLÓN.—Combinación para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio á Méjico con trasbordo en Habana. Un viaje mensual saliendo de Vigo el 30, via Puerto-Rico, Habana y Santiago de Cuba.

LÍNEA DE FILIPINAS.—Extensión á Ilo-ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina y Japón. Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 13 de Enero, y de Manila cada 4 sábados á partir del 13 de Octubre.

LÍNEA DE BUENOS AIRES. Un viaje cada dos meses para Rio-Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, saliendo de Cádiz cada ocho semanas á partir del 27 de Enero.

LÍNEA DE FERNANDO PÓO.—Con escalas en la costa occidental de Marruecos. Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

SERVICIOS DE AFRICA.—Costa Norte.—Servicio quinzenal. Salidas de Cádiz los días 16 y 30 para Tánger, Algeciras, Ceuta y Málaga y retorno de Málaga el 12 y 25 con las mismas escalas.

Costa Noroeste.—Servicio mensual de Cádiz á Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogaoor.

Servicio de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los Sres. comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Paráms informes.—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid; D. Julián Moreno, Alcalá 33 y 35.—Santander; Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guardia.—Vigo; D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; Sres. Dart y Compañía.—Málaga; D. Luis Duarte. La documentación necesaria es cédula certificada de libertad de quintas ó pasaporte de buena conducta y buena salud.

En la agencia de Zaragoza se expiden billetes de cámaras de lujo de 1.^a, 2.^a y 3.^a clase para las líneas de Filipinas, Américas del Norte y Sur, Cuba y Puerto-Rico.

Agente Representante en Aragón D. Teodoro Ducay, Zaragoza.

Sub-agente en Huesca D. Marlaon Frago.

En Teruel Sres. Bonet y Maorad hermanos.

En las mismas agencias pero independientes de los vapores de la Trasatlántica, se facilitan pasajes gratis y completamente libres á agricultores que deseen trasladarse al Brasil que se halla seis días antes que Buenos-Aires. Pídanse informes, remitiendo sellos para la contestación. 967

ese cariño que se profesa á los tráfugas algo de irónico. —Pero altamente político—dijo el señor Collard. —Es una prima que se da á los neófitos. —Que bien, la cosa es prudente. Vaudrey comprendió que era, de todo en todo, inútil la insistencia. Tenía que sufrir á Warcolier. De su culpa corría que aquel hombre no adquiriese en el Ministerio una influencia desmesurada. Warcolier quedó nombrado. El presidente de la República firmaría el decreto á la mayor brevedad posible. —¡Nombramiento convenido de antemano! —pensó Vaudrey, á quien le parecía estar viendo la sonrisa cortés, pero amenazadora, de Granet. Sentíase un poco nervioso y fastidiado por aquel resultado. Pero ¿qué hacer? Se puso á escuchar, por ocupar el ánimo, los discursos de sus compañeros. El Ministro de la Guerra tomó la palabra, y Vaudrey, con asombro y mal humor, en vez de oírle hablar como esperaba de altos intereses patrióticos, le oyó formular extensas consideraciones sobre los shakós, las mochilas, la fornitura, el paño y los capotes. Nada más. Era el dictamen de un sastre ó de un zapatero, más bien que el discurso de un ministro. Sulpicio estaba deseando que terminara el Consejo. El Presidente antes de levantar la sesión repetía con la gravedad de un magistrado ante un tribunal:

—Sobre todo, señores, nada de innovaciones, dejemos que las cosas marchen, y no nos metamos en honduras para mejorarlas. No nos creemos dificultades. Contentémonos con vivir. Se levanta la sesión. —¡Nada!—pensaba Vaudrey. El entendía el poder de una manera muy distinta. Lleno de buenas intenciones, no quería dejarse llevar por las prácticas rutinarias como un pedazo de corcho es llevado por la corriente de un río. Le importaba aplicar sus ideas, vivir y hacer que viviera el Ministerio que formaba parte; progresar y no permanecer estacionario ó retroceder. No había pañero que se hacía uno las cosas como su antecesor. Para eso cualquier jefe de negociado sería tan buen Ministro como él. En el momento de salir de la sala del Consejo, el Ministro de la Guerra le dijo con tono brusco: —Parece, compañero, que no os hace muy feliz el nombramiento de Warcolier para subsecretario. Si ha cambiado la casaca, eso prueba que es partidario de aquel principio, de que en la variación está el gusto. Y el soldado se echó á reír. Vaudrey tomó su carruaje y fué al Ministerio para almorzar. Para Sulpicio, en otro tiempo la hora del almuerzo era ordinariamente un momento de alegre libertad. Sentado frente á su Adriana descansaba en aquellos instantes de las luchas diarias de la política. En su casita de la calzada de Antin tenía la costumbre de ser expansivo, de charlar, de

LA CASA MIGUEL UGARTE

Calle de Hauteville, núm. 3

PARÍS.

Se encarga de compras, ventas, depósitos, consignaciones, cobros y pagos á la comisión.

Para detalles y condiciones escribid directamente.

281 15p

NO MAS CANAS
TINTURA INGLESA INSTANTANEA
LA UNICA para teñir los Cabellos y la Barba en todos colores: castaño claro, castaño oscuro, pelo moreno y negro, SIN DESENGRASAR antes de su aplicacion. — Se gará alizar los efectos.
CASA DESNOUS. perfumista, 102, rue Richelieu, Paris, En todas Farmacias, Perfumerías y Bazaros de España

PARIS, 11, Rue de Cluny, 11, PARIS

NUEVA TINTA

MATHIEU-PLESSY *

Especialidad de Carmin y Tintas de Colores PARA ARQUITECTOS



Cruz de la Legion de Honor en la Exposic. univ^l de 1867

NUEVA TINTA DOBLE VIOLETA PARA COPIAR

ADOPTADA POR TODAS LAS GRANDES ADMINISTRACIONES

Deposito en todas las Papelerías de España y de Portugal

LIQUIDACION

Se hace de todos los géneros existentes en la s^{de} de la calle de Cerdán, 6, y se traspasa el establecimiento. 682 2p

Inter sante.—A 15 minutos de la puerta de Sta. Engracia, se vende una fábrica (con su buena huerta y jardín) que por su gran salto y espaciosos locales, es susceptible á cualquiera clase de industria, además de la que hay y hace años se ocupa, pero que su dueño no puede continuar por su avanzada edad. Tambien se vende la casa calle de San Voto, núm. 2, con agua en todas las fregraderas. En la habitación principal se tratará de ambas cosas. 689 d

¡JUVENTUD! ¡BELLEZA!

HERMOSURA!

Agua Nacarada ORTELLS.

Quita las pecas, manchas y granos del rostro si perjudica á la salud. Suaviza y devuelve al cutis su primitiva frescura: 2 y 4 pesetas frasco.—Zaragoza precio depósito en la perfumería de Fortis, calle de Alfonso I, núm. 27.

Leña y carbón de olivo

Se venden en grandes y pequeñas partidas, por cuenta del dueño de estensa finca. Darán razón, Coso, 27, principal, derecha. Tambien se venden pavos reales machos y hembras y gallinas de buena raza. 377 d

BODEGA DE MIRALBUENO

DEL COSECHERO J. DELGADO

PUERTA DEL CARMEN, NÚM. 21.

Se vende vino puro de 1886 y 1887, á 14 y 16 reales decálitro. 210 d

Se arrienda una bonita habitación plaza del Pueblo, núm. 1, y se vende un piano vertical de excelentes voces, dos almaris de libros, una mesa escritorio y dos tinajas; Independencia, 13, lo enseñarán y tratarán del precio. 662 2p

Se venden una caja de hierro, mostradores, escritorios, puertas vidrieras, banquetas, aparatos de gas y otros enseres para comercio. Danzas, 12, darán razón. 980 d

En la calle de la Manifestación (antes Plateria), núm. 46, se arrienda una tienda bastante capaz, que puede servir para cualquier industria, en 60 duos al año. En el principal de la casa vive su dueño y tratarán. 567 d

Sirvientas

Se necesitan una buena cocinera y muchacha de cuartos que sepan su obligación y tengan quien las abone. Alfonso I, 27, duplicado, principal, darán razón. 656 1s

Se necesita un practicante de farmacia que sepa su obligación; Palomar núm. 4, principal, darán razón. 676 3s

Se necesita una mujer de mediana edad para sirvienta. Diputación Provincial, pabellón de la izquierda, darán razón. 651 2p

En la zapateria de la viuda de Balugera, Jaime I, núm. 21, se necesita un maquinista y preparadoras. 643 1s

En la droguería de la viuda de D. Ramón Jordán Mercado, número 1, se necesita un dependiente de buena disposición, con algun principio de contabilidad y que tenga quien le abone. 638 3s

Folleto de EL DIARIO DE ZARAGOZA

3 de Enero de 1889.—Núm. 82.

EL SEÑOR MINISTRO

NOVELA FRANCESA

POR JULES CLARETIE.

Publicada por el Cosmos editorial, Arco de Santa María 4, Madrid.—Un tomo, 2'50 pesetas.

ocupase inmediatamente en el nombramiento de subsecretarios.

Entonces echó de ver Vaudrey la singular influencia que debía tener Luciano Granet. Desde el principio de la discusión, el Ministro comprendió que su candidato Jacquier estaba derrochado por Warcolier. Granet debía haber trabajado con cada uno de los ministros separadamente. El Presidente era partidario decidido de Warcolier. La moralidad de éste, su trato exquisito, la desenvoltura extraordinaria con que prescindía de sus antiguas opiniones, eran méritos. Se necesitaba atender á lo nuevamente convertidos y mostrar que el Gobierno abría los brazos á cuantos ingresaban en las filas de su partido.

—La teoría es muy cristiana—dijo Vaudrey—y en verdad no soy partidario del jacobinismo; ni del sistema de sospechas: más hay en